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Aos quatorze dias do mês de julho de dois mil e vinte e um às 18 horas e 30 1 

minutos, reuniu-se a Mesa Diretora do Conselho Municipal de Saúde nas 2 

dependências da Câmara Municipal de Vereadores em reunião ordinária “online” 3 

através da plataforma digital Google Meet, acesso https://meet.google.com/bry-4 

iaro-rjb. Foi registrada a presença dos seguintes conselheiros (as): Ademir Rosa, 5 

Délcio Stefan, Fabiana Breitenbach, Lidiene Fortes Superti, Lenita Dalcin, 6 

Rogério Silva Santos, Dilene Maciel Cezar, Gustavo R. B. Joner, Marcelo B. de 7 

Figueiredo, Anderson Noro, Lino Puhl, Losane Zimmermann Hintz, Elizane 8 

Dombrowski, Rodrigo Calixto, Vanderli Barros, Raul Heimerdinger, Anderson 9 

Noro, Vania Rosa Roman, Lino José Puhl, Claudio Souto, Giovana 10 

Wachecowski, Marcia Rigo, Maribel Renata Fachinetto, Elisiane Bisognin, 11 

Viviane Perassolo, Carlos Alberto Benedetti, Luís Marcos Antônio Alpe, Luiz 12 

Tibola, Irineu Tramm, Gertrudes Banturski,  Eva Marques Kessler, Clarice Führ 13 

Coppetti, Antônio Vilson Pereira, Elton Enio Hubner, Dagmar Leila Zamboni, 14 

Edi Ladi Lottermann, Nelson Della Valli, Nadir Assmann, Lidia Linck 15 

Lagemann, Fabiana L. o N. Schreiner, José Ferreira Lopes, João Roque dos 16 

Santos, Valdemira de Freitas Carpenedo, Beatir Henrich Uhmann, Magnus 17 

Lanbecker, Irena Lenz, Artemio Fridriczweski, Maria Cristina Zanotto, Evani 18 

Bones Ferst, Marcia da Silva, Luís Carlos Martins, Alceu Wieland, Daniela 19 

Chapoval, Maria Rejane Ames e os visitantes: Thais Sauthier, Luana Pacianello, 20 

Lara Lissarassa, Fabiola Pinheiro, Fabiola Rigo Flores, Letícia Bianca Petter, Tais 21 

Lenz, Danieli Machry, Jessica Mazonetto, Nataly Quintela, barbara Bavaresco, 22 

Melissa Franke, Carlos Eduardo Matheis, Eliane Junges, Ezequiel Junior, Maria 23 

Cristina Eherlert, Mylena Chaves, Katia Kafka dos Reis,  Luciana Legg, Melissa 24 

Franke, Raquel Schauren, Vanessa Franke, Rafaela Franke, Raquel Schauren, 25 

Rafaela Balin, Neiva Zailo, Viviam Heimertinger, Vania dos Santos, Neiva T. 26 

Junges. A reunião foi coordenada pelo presidente Claudio de Oliveira Souto o 27 

qual saudou a todos os conselheiros e visitantes presentes na reunião.  Na 28 

ausência da secretaria de mesa Valdemira a conselheira Vanderli Barros 29 

apresentou o edital de convocação com a ordem do dia: 1º - Edital de 30 

Convocação; 2º - Atas número 05/2021 e 06/2021; 3º - Correspondências; 4º - 31 

Informes: 5º- Prestação de Conta do HOSPITAL E VIDA E SAÚDE; 6º - 32 

Campanha de vacinação; 7º - Implantação do Centro Macrorregional de 33 

Referência em Transtorno do Espectro do Autista – TEA; 8º - Atenção Primária – 34 

Saúde Mental; 9º - Assuntos Gerais; Atas número 05/2021 e 06/2021. A 35 

conselheira Beatir solicitou um adendo à ata 06/2021, acrescenta-se: Se o Gestor 36 

Municipal/Prefeito tem conhecimento que a despesa com saúde é maior do que 37 

15% do orçamento municipal. E se essas despesas que superam esse percentual 38 

têm garantia de pagamento pelo Município. O Sr. Ademir Rosa esclareceu que 39 
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sim, que o Prefeito tem conhecimento de que as despesas com Saúde superam os 40 

15%, e acrescenta que foi implantado um programa de controle de despesas e 41 

estudo de metas, na Fumssar, através de um grupo de pessoas, que visam diminuir 42 

o percentual de despesas com a saúde, na proporção de ao menos 1% ao ano. 43 

Outro adendo, acrescenta-se; considerando que houve diversas manifestações 44 

sobre o uso da Meritrocracia como forma de premiação/avaliação de servidores 45 

da FUMSSAR foi sugerido uma melhor discussão do assunto numa próxima 46 

reunião. Colocadas em votação, as atas foram aprovadas com uma abstenção. 47 

Correspondências: a secretaria de mesa Senhora Valdemira Carpenedo apresentou 48 

as correspondências expedidas e recebidas por este Conselho: Ofício 49 

encaminhado a FUMSSAR solicitando a implementação de uma sala multimídia 50 

no auditório do Colégio Liminha. A reivindicação tem como exemplo, a sala 51 

multimídia da UNIJUI. Ofício solicitando a dependência da câmara de vereadores 52 

para a realização da reunião ordinária dia 14/07/2021. Ofício encaminhado a 53 

FUMSSAR, informando os conselheiros que constituem a Comissão do Plano 54 

Municipal de Saúde. Categoria dos Usuários: Entidade ETNIROSA, o 55 

conselheiro Artêmio Fridriczweski; Entidade Sindicato dos Servidores 56 

Municipais, conselheira Beatir Henrich Uhlmann; Categoria Trabalhadora em 57 

Saúde, Entidade Profissionais de Saúde da FUMSSAR, a conselheira Vânia Rosa 58 

Roman; Categoria Prestadores de Serviço: Entidade Hospital Vida e Saúde, o 59 

conselheiro Raul Heimerdinger; Colocado em votação à comissão Provisória de 60 

Acompanhamento da Elaboração do Plano Municipal de Saúde a qual foi 61 

aprovada por unanimidade. Correspondências recebidas: Ofício do vice-62 

presidente Ademir Ulrich solicitando agendamento com antecedência do espaço 63 

da sala de reuniões do antigo Liminha. Oficio da Fumssar solicitando a indicação 64 

de membros para compor a Comissão de elaboração do Plano Municipal de 65 

Saúde. Ofício do Hospital Vida e Saúde informando o recebimento dos recursos 66 

no valor de R$ 216.973,01 e a finalização da reforma da Maternidade. Ofício da 67 

FUMSSAR encaminhando as pautas para a reunião do dia 14/07/2021 do 68 

Conselho. Ofício da FUMSSAR encaminhando a substituição do conselheiro 69 

titular Rogério Giareta pela Lenita Dalcin. E o Suplente André Herzog pelo 70 

Rogério Giareta. Ofício da Secretaria de Educação do Município informando a 71 

substituição dos conselheiros titular Odair Fernando Nunes e suplente Sandra 72 

Regina B. Paschoal, por Dilene Maciel Cezar titular e Josyane Cristina Heck 73 

suplente. Ofício do Hospital Vida e Saúde encaminhando a Prestação de Contas 74 

referente ao 65º Trimestre do Programa Nota Fiscal Gaúcha no valor de R$ 75 

4.632,68. Informes: Está em falta conselheiro na categoria de usuário para 76 

participar das comissões de Fiscalização e Controle interessado pode entrar em 77 

contato com a mesa diretora. Foi encaminhado correspondência para os deputados 78 
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federais da nossa região em apoio ao movimento da Residência Multiprofissional. 79 

Para análise e conhecimento foi encaminhado por e-mail para todos os 80 

conselheiros as Propostas da Comissão Provisória de Análise dos Relatórios das 81 

Conferências em Saúde 2015/2019. A coordenadora da Conferência 2021 e 82 

Formação de conselheiros Elisiane Bisognin informou que no mês de junho 83 

acontecerá a primeira atividade de formação, divulgada no Conselho e no grupo 84 

de lideranças. Também houve uma mobilização nas UBS da Pereira e do Centro 85 

como piloto para avaliar a possibilidade da formação para manter a mobilização 86 

da Conferência e ao mesmo tempo fortalecer a mobilização através de uma ampla 87 

divulgação relacionada à participação, Controle Social e da Legislação do SUS. 88 

Se mantem reuniões da comissão organizadora da Conferência, neste momento o 89 

foco principal da comissão é ampliar os espaços do controle social. Será 90 

organizada uma reunião com as lideranças e coordenadores. A comissão definiu 91 

um plano de ação de mídia, responsável Ademir Rosa e Maribel  Fachinetto. E os 92 

responsáveis pela mobilização da comunidade, Lenita Dalcin, Elisiane Bisognin, 93 

juntamente com o Antônio Vilson Pereira e Fabiana Breitenbach. Caso o cenário 94 

for favorável a Conferência Municipal de Saúde será realizada no final do mês 95 

setembro ou outubro. A diretora do Hospital Vida e Saúde Vanderli Barros 96 

informa que o hospital neste ano completa 86 anos, para comemorar a data foi 97 

compartilhado um vídeo que retrata o momento que vivemos. É com o sentimento 98 

de gratidão, as vozes são dos próprios profissionais que atuam no Hospital Vida e 99 

Saúde, junto com os músicos da Escola de música Recital. Implantação do Centro 100 

Macrorregional de Referência em Transtorno do Espectro do Autista; o presidente 101 

Delcio Stefan informa que o município elaborou um projeto com as secretarias; 102 

Extraordinária, Educação, Assistência Social, Fundação de Saúde para o serviço 103 

do Centro Macro Regional de tratamento do Autismo, trabalho voltado para 104 

orientação e matriciamento. O anúncio oficial pelo governador será na segunda 105 

feira. A equipe será apresentada na próxima reunião do conselho com a proposta 106 

de abrir o serviço em agosto. Na continuidade da pauta, o conselheiro Gustavo 107 

Joner apresentou o parecer da Comissão de Orçamento e Finanças onde 108 

analisaram a Prestação de Contas da aplicação do recurso de R$ 3.000.000,00 109 

correspondente ao programa de financiamento FUNAFIR  X do ano de 2017 do 110 

Hospital Vida e Saúde. Diante do exposto e atendido o contido na alínea “g” do 111 

parecer, a Comissão de Orçamento e Finanças do Conselho Municipal de Saúde 112 

considera como satisfatória a presente prestação de contas e submete-a a 113 

apreciação da plenária para votação. Em processo de votação o relatório foi 114 

aprovado pela plenária. A diretora da Atenção Primária em Saúde Dra. Fabiana 115 

Breitenbach apresentou o andamento da Campanha de vacinação do COVID-19. 116 

No site da Fundação foi criado um link com todas as informações do COVID-19, 117 
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como: boletim diário, vacinômetro, quem pode vacinar, onde vacinar, o que levar, 118 

como se prevenir, dados sobre as vacinas, gastos e receitas do COVID, Plano de 119 

Ação Municipal de vacinação e canais para dúvidas.  O Conselheiro Carlos 120 

Benedetti solicitou esclarecimentos sobre as faixas etárias de vacinação, o porquê 121 

outros municípios estão mais adiantados na vacinação que Santa Rosa. Solicita 122 

também a divulgação diária das informações para repassá-las para os pacientes e 123 

demais público. A diretora Fabiana responde que Santa Rosa não optou pela 124 

vacinação em “drive thru”, e sim em fortalecer uma política pública em saúde, 125 

com controle e busca ativa das pessoas nas Unidades Básicas de Saúde. O 126 

percentual de pessoas vacinadas de 71 a 75 anos, com as duas doses é de 89%. De 127 

81 a 85 anos com as duas doses 91% vacinados. A conselheira Dagmar Leila 128 

Zamboni solicita esclarecimento referente às informações recebidas da 129 

coordenação Nacional da Pastoral da Criança, que trata das puérperas até um ano 130 

de idade que teriam direito a vacina. A Diretora Fabiana esclarece que além das 131 

puérperas até um ano como também as crianças acima de 12 anos com 132 

comorbidades. Nos próximos dias o município deve receber mais doses um, 133 

quando será incluído está faixa estaria na vacinação.  O conselheiro Antônio 134 

Vilson  Pereira acredita que a vacina é o melhor caminho, e acrescenta e quer 135 

deixar registrado em ata o que aparece no jornal Noroeste, foto do prefeito de 136 

Santa Rosa ao lado do ocupante do Planalto, sem máscara. Elisiane ressalta que a 137 

gestão da organização da vacina optou em ter uma equipe, discutido os assuntos 138 

abordados acima que não seja uma técnica individual e sempre pautada a partir de 139 

um colegiado. Evitando assim filas, aglomerações, deslocamentos desnecessários 140 

e sim um compromisso com a vida das pessoas.  A distribuição das vacinas tem 141 

acontecido de acordo com a resolução da CIB e a agilidade na aplicação e no 142 

registro correto. Reforça o compromisso dos conselheiros em esclarecer a 143 

comunidade na divulgação e parabeniza a FUMSSAR pela organização do site. O 144 

presidente Délcio ressalta que participa das reuniões da CIP e que todas essas 145 

questões são discutidas nas reuniões. Frisou ainda, que em breve haverá 146 

municípios que terão concluídas as vacinações porque no início tiveram mais 147 

vacinas, como Redentora que possuem comunidades indígenas e os com menor 148 

população por possuírem mais idosos que já foram vacinados. Também não são 149 

aplicadas vacinas em finais de semana devido às pequenas quantidades recebidas. 150 

Se tivesse vacinas em maior quantidade, à vacinação seria concluída em 151 

aproximadamente 10 dias. Frisou também que na próxima remessa serão inclusas 152 

as lactantes até 2 anos e jovens de 12 a 18 anos com comorbidades. O conselheiro 153 

João Roque sugere a aplicação das vacinas na hora do meio-dia na área industrial, 154 

o local possui refeitório com considerável número de funcionários, justifica-se 155 

porque não terão comprovante para apresentar na firma quando saírem do 156 
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trabalho para tomar a vacina e serão sujeitos a perdas na remuneração. A diretora 157 

Fabiana responde que tem conhecimento que algumas empresas não estão 158 

liberando os funcionários para tomar a vacina, mas que o assunto será discutido 159 

na reunião da comissão. Elisiane frisou que referente à escolha das vacinas é 160 

muito difícil, e a orientação é de que ninguém pode escolher a vacina, mas 161 

também não existe nada que respalde a não escolher a vacina. Antônio Pereira 162 

ressalta que existe a decisão do STF que dá ao município a liberdade de escolha. 163 

O conselheiro Marcelo Figueiredo da 14ª CRS esclarece que os municípios são 164 

autônomos na distribuição das vacinas. Marcos Alpe ressalta a necessidade da 165 

definição do município em relação às vacinas pelo fato que o país está dividido 166 

em federalismo, cooperativismo e União, municípios e estados precisam 167 

cooperar, porque um estado é diferente do outro, e o município é autônomo, mas 168 

é competente. Vanderli concorda com as colocações, mas frisa que precisamos 169 

considerar o prejuízo, pois a pessoa que se negar de fazer a vacina o prejuízo é 170 

somente dela mesma. Considerando que existe um número enorme de pessoas 171 

procurando a vacina precisamos escolher quem quer ser vacinar. Se discutirmos 172 

muito com a questão de quem não quer fazer a vacina estamos criando mais um 173 

problema. Desta forma estamos tirando a responsabilidade do profissional de 174 

saúde que precisa gerenciar avisando a chegada da vacina. Marcos Alpe ressalta 175 

que precisa ser tomada uma decisão, obrigar ou não obrigar de tomar a vacina. 176 

Elisiane argumenta que o problema é o prazo de validade, se seguirmos está 177 

logica não se consegue seguir a logica que o município está seguindo. Cita o 178 

exemplo, a pessoa agendou horário e chega para tomar a vacina e desiste por não 179 

ser a vacina que ela quer, neste sentido deve ser tomado uma decisão, a pessoa 180 

deve ter responsabilidade com os profissionais que estão trabalhando. O 181 

presidente Claudio ressalta que precisamos encontrar uma forma de decisão 182 

partindo da discussão. Devido ao tempo, o último ponto de pauta - Atenção 183 

Primária – Saúde Mental será apresentado na próxima reunião do Conselho. 184 

Também referente à meritocracia será criada uma forma de discussão na próxima 185 

reunião. O coordenador Ademir Rosa apresenta a colocação no chat do 186 

conselheiro Rogério Silva dos Santos conforme Artigo 20, II - manifestação sobre 187 

o mérito do assunto em votação, exceto questão de ordem (questões específicas 188 

que ferem o Regimento Interno deste conselho, devendo ser citado qual artigo 189 

está sendo ferido) os quais serão resolvidos de plano pelo presidente deste 190 

conselho. Referente à inclusão na ata das imagens do Jornal Noroeste conforme 191 

solicitado pelo conselheiro. A conselheira Beatir solicitou quais as ações que a 192 

FUMSSAR está trabalhando para a redução de despesa. O diretor Rogério 193 

informa que serão apresentadas na próxima reunião as principais ações. Devido 194 

ao tempo o presidente coloca em votação mais 20 minutos de reunião, o qual é 195 
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aprovado. O conselheiro Antônio solicitou a palavra e esclarece que na ordem do 196 

dia consta Assuntos Gerais e está em discussão vacina do COVID, cuidados com 197 

a doença. Se sente na obrigação como conselheiro à apresentação deste fato. 198 

Frisou ainda a não constatação na ata é censura ao conselheiro, estamos vivendo 199 

um momento de censura nesse país. Não admite censura e caso não for colocado 200 

em ata fará um pedido por escrito de outra forma. Rogério informa que conforme 201 

o regimento a decisão deve ser tomada de plano pelo presidente, cita o inciso 2º 202 

do artigo 20, deve ser tomada de plano pelo presidente do Conselho. O presidente 203 

Claudio esclarece que como presidente levará em consideração os dois lados e 204 

não tomará decisão precipitada. A residente Lara registra a participação 205 

ativamente dos residentes na vacinação. Carlos Benedetti sugere assim que 206 

possível e o decreto permitir a realização das reuniões presencias para uma 207 

melhor participação. Não havendo mais nada a tratar, o presidente agradeceu a 208 

direção da Câmara de Vereadores pela cedência do espaço onde foi realizada esta 209 

reunião on-line bem como a utilização dos equipamentos de informática 210 

necessários, e a presença dos conselheiros e visitantes presentes, da qual se lavrou 211 

a presente ata, depois de lida e aprovada será assinada pelo presidente Cláudio de 212 

Oliveira Souto e por mim Neiva Junges que a lavrei. 213 
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